

# \$6.700 millones para APR en Lonquimay anunció presidente Boric

**Se instalarán en los sectores de Pehuenco, Huallipulli y Marimenuco, además del mejoramiento del que ya está ubicado en El Naranjo.**

**Neimar Claret Andrade**

El presidente de la República, Gabriel Boric Font anunció desde la localidad de Pehuenco, en Lonquimay, la ejecución de importantes iniciativas de inversión en los sistemas de agua potable rural en la comuna, como el mejoramiento del Servicio Sanitario Rural (SSR antes conocidos como APR) de El Naranjo y la instalación de tres nuevos en los sectores de Pehuenco, Huallipulli y Marimenuco.

En ese sentido, el Primer Mandatario indicó que estas obras representan una inversión de más de 6.700 millones de pesos, que se traduce en 435 nuevos arranques, lo que beneficiará a más de 1.600 personas de manera directa, pues en el caso de los habitantes de Pehuenco, Huallipulli y Marimenuco, no cuentan con suministro regular de agua y se abastecen a través de pozos, esteros y camiones aljibe.

Asimismo indicó que a estos cuatro proyectos, se suman otros como el SSR Icalma, cuya reposición tiene el 86% de ejecución listo y contempla una inversión de más de 2.500 millones de pesos para construir 103 arranques que beneficiarán a 850 personas; el SSR de Laguna Jara, Liucura y Piedra Blanca cuya fase de estudio ya está terminada y se espera que comience en 2025, con una inversión de más de 3.100 millones de



pesos.

## Plan Buen Vivir

En torno al plan Buen Vivir, el Jefe de Estado recordó que en 2023 se invirtieron miles de millones de pesos en la Macrozona Sur, como parte del Fondo de Infraestructura para el Buen Vivir que está alojado en el Ministerio de Obras Públicas.

También dijo que el pre-

supuesto del MOP en La Araucanía fue incrementado en un 40% entre 2022 y 2024, pues de más de 181.000 millones de pesos pasó a 235.000 millones de pesos, mientras que el porcentaje de licitaciones desiertas o desestimadas en la región bajó de un 26% en 2022 a un 11% en 2024; el 72% de los proyectos que

debieron ser relicitados por problemas territoriales ya se encuentran ejecutados y finalizados.

Finalmente Gabriel Boric informó que el MOP reporta 177 iniciativas en la región, de las cuales 35 están terminadas (20%), 121 (68%) están en ejecución y 16 están en adjudicación o en licitación (9%).